www.chunta.org | 🗗 @chuntaaragonesista | 🗗 @chuntaaragonesista | 🐧 @chuntaaragonesista | 🐧 @chuntaaragonesista |

El centro museístico e investigador que Aragón no puede perder



El pasado 30 de septiembre las Cortes de Aragón, con la oposición del PP, aprobaron una iniciativa de Chunta Aragonesista, en defensa del Museo del Juego y del Deporte Tradicional de La Almunia de Doña Godina. Es una proposición no de ley que insta al Gobierno de Aragón a proteger un espacio único en Europa, con más de 600 piezas que narran la historia lúdica y deportiva de nuestros pueblos. Además, alberga la sede administrativa de la Asociación Europea de Juegos y Deportes Tradicionales. Y, sin embargo, lo que debería ser un acuerdo indiscutible y ejecutado con diligencia, amenaza con convertirse en otro ejemplo de promesas vacías.

Porque si algo debe quedar claro es que no Pedimos lo que obliga la normativa se trata de un capricho localista ni de un aragonesa y lo que recomiendan proyecto menor. El Estatuto de Autonomía organismos internacionales como la de Áragón protege expresamente los juegos y deportes tradicionales como parte del patrimonio inmaterial aragonés, una responsabilidad que también recoge la Ley del Deporte de Aragón. No hablamos, pues, de un lujo, sino de un mandato legal y político. Y, sin embargo, las señales que llegan desde el actual Gobierno de Aragón, presidido por el Partido Popular, apuntan a la ingestión el desistación. a la inacción, al desinterés y a la tentación de dejar que el museo languidezca en el olvido administrativo.

La historia de este Centro Museístico recuerda, en cierto modo, a la del tiro de barra aragonesa, ese deporte tradicional que exige fuerza, técnica y sobre todo perseverancia. Al igual que el lanzador se esfuerza por llevar la barra lo más lejos posible, el Museo del Juego y del Deporte Tradicional necesita un impulso decidido para no quedarse corto en el terreno. No ˈbasta coˈn sujetar la barra: hay que lanzarla con convicción. Y lo que vemos hoy es más bien lo contrario, un Gobierno que parece dispuesto a dejarla caer a medio camino.

Tras permanecer cerrado durante 18 meses, el actual equipo de gobierno municipal del PP lo reabrió el pasado enero, con un presupuesto reducido a una tercera parte del que recibía: de 115.000€ a apenas 38.000€.

Con el drástico recorte presupuestario se constata el abandono importantísimo objetivo investigador y la pérdida como Centro Administrativo de la Asociación Europea de los Juegos y Deportes Tradicionales de Europa. ¿Es así cómo se preserva un bien que debería ser bandera de Aragón en Europa?

La propuesta de CHA es declararlo bien de patrimonial, dotarlo con un presupuesto que garantice trabajar por los objetivos iniciales del proyecto, una gestión especializada y fomentar la colaboración con universidades y asociaciones. Es decir, darle futuro.

UNESCO, que insisten en la importancia de salvaguardar el patrimonio inmaterial frente a la homogeneización cultural.

El riesgo es evidente: que el Gobierno de Aragón convierta en papel mojado lo aprobado en sede parlamentaria, algo que, l'amentablemente, no sería la primera vez que ocurre. Pero en este irresponsabilidad sería dol inesponsubilidad sería doble: por incumplir un mandato legal y por dar la espalda a una parte esencial de la identidad aragonesa.

El museo de La Almunia no es un simple contenedor de piezas antiguas; es un recordatorio vivo de que los pueblos no se construyen solo con grandes obras de hormigón, sino también con memoria, con juegos, con tradiciones compartidas.

Aragón no puede permitirse perder este pulso. El PP tiene ahora la oportunidad de demostrar que gobierna para todas las personas, no solo para quienes piensan que el patrimonio es un gasto prescindible. Esperamos que el Gobierno de Aragón actúe con dignidad, con respeto a su gente y con la convicción de que proteger la memoria colectiva es una obligación. Y lidere el refuerzo económico para que la viabilidad del Museo no dependa solo de la voluntad del Gobierno Municipal, que podría acabar cerrándolo.

El desastre de las basuras

Nuestro pueblo, más sucio que nunca. Lamentablemente, es una evidencia.

Paseando por las calles de La Almunia en verano hemos podido ver contenedores saturados, rotos, que no se utilizan adecuadamente o que no se vacían correctamente, con la proliferación de roedores, y el aumento de los gatos. De todo ello el gobierno municipal se ha todo ello, el gobierno municipal se ha encargado de decir que la culpa es de los vecinos, escurriendo el bulto y sin asumir su responsabilidad.

La imagen de La Almunia va de mal en peor. Desde el 1 de octubre de este año, se han ido "ubicando" los nuevos contendores de la nueva empresa adjudicataria de basura. Se está llenando el pueblo de contenedores. Aparecen contenedores en zonas de aparcamiento, se dispersan las islas, se eliminan contenedores de su sitio, sin ninguna campaña informativa que explique el uso de los contenedores nuevos.

Tampoco se nos ha informado de qué se va a hacer con los contenedores soterrados. Hasta la fecha, no sabemos si se van a sellar todos ó no, o en su caso, si se van a poder seguir utilizando. Sería vergonzoso que la nueva contrata que ha ganado el concurso no vaya a usar los contenedores soterrados ya existentes, duplicando el espacio ocupado en la vía pública, y ubicándolos en zonas de aparcamiento reservadas a personas con incluso discapacidad.

También la limpieza es un tema muy preocupante. La suciedad acumulada en determinadas zonas como el parking del Matadero o la orla urbana de Corazón de Jesús o los caminos como Cantalobos o Carrera de Ricla proyectan una impresión negativa de nuestro pueblo. En el pasado pleno del 7 de octubre a preguntas de nuestro grupo municipal se nos informó que se ha reforzado la limpieza con una segunda empresa. Otro contrato a dedo sin mediar concurso ni adjudicación. Y van ya....(los gatos, los parques, la iluminación navideña, la limpieza...) No sabemos el coste de este servicio "extra", ni tampoco qué se hará con las sanciones a la empresa que actualmente tiene adjudicada la limpieza si no cumple. Pedimos que el gobierno con el alcalde a la cabeza deje de culpabilizar a los vecinos, porque si el pueblo está sucio el responsable es el alcalde y la concejala responsable del contrato de basuras y de la limpieza pública.



USIENTE

2 años sin convocar la plaza de director/a de los espacios culturales



Dice la concejala de Cultura que no hace falta un director de instalaciones culturales. Entonces, ¿en qué se están gastando los 48.500 € del contrato que tiene adjudicada la empresa que gestiona el contrato de dinamización cultural de La Almunia?

El Centro de Cultura Comunitaria es el legado que dejó CHA al salir del Gobierno Municipal, con un contrato adjudicado y un proyecto con ofertas y actividades.

¿Quién dinamiza ahora la cultura en La Almunia? Las asociaciones por su cuenta y riesgo con las subvenciones que reciben, lo que supone que han de gastar el dinero por adelantado y justificar después los gastos. Pero, ¿a qué cultura tiene acceso quien no está asociado? A ninguna.

¿Quién puede imaginarse el polideportivo sin el director de las instalaciones? Pues eso pasa en el área de Cultura. ¿Y quién paga las consecuencias? Los adolescentes, los jóvenes y los adultos, que no tienen un programa cultural ofertado por el Ayuntamiento, como ha pasado en verano, que no ha habido programación cultural.

¿Y por qué pasa esto? Porque no hay un proyecto cultural ambicioso para La Almunia. Y las instalaciones culturales están la mitad del tiempo vacías, en especial en los fines de semana. No hay una dinamización cultural propia de un pueblo de 8.000 habitantes. No hay una dinamización real, estimulante, innovadora de la cultura.

Podas bestias, <u>árboles mue</u>rtos

Ya ha comenzado la poda bestia del arbolado urbano de La Almunia. Nos tememos que la concejala de Medioambiente, Parques y Jardines -y limpieza y basuras, y bienestar social- no ha entendido nada en 2 años. Y volverá a repetir la poda bestia y macabra que hace al arbolado urbano. Prueba de su mala praxis son los plataneros del parque Ramón y Cajal, que han perdido porte y vitalidad en solo 2 años. Y sombra ya han dado poca en verano.

No aceptaron aprobar una ordenanza de cuidado arbóreo. Y se rieron de nosotros cuando la presentamos, porque son autosuficientes. Pero no han observado que hasta los propios árboles han modificado su crecimiento y desarrollo. Algunos se están muriendo poco a poco. Algunos de gran porte.

Le seguiremos diciendo que sus podas son inadecuadas.



El alcalde no quiere rehabilitar el silo

El Gobierno Municipal ha devuelto la subvención de 368.000 € que recibió de la Comarca para rehabilitar el edificio del silo de Corazón de Jesús

¿Cuántas van ya? Hemos perdido la cuenta.

Aunque quizás no las pierden, las rechazan deliberadamente. Porque lo que no quiere el Gobierno Municipal, con el alcalde a la cabeza. es dignificar la atención a las personas trabajadoras temporeras ni tampoco el ropero que gestiona la Cruz Roja.

Y eso que les prometió que las obras empezaban (primero en mayo y luego después de las fiestas). Su habilidad para mentir se está demostrando a medida que pasan los meses.

El Ayuntamiento no rehabilitará el edificio del antiguo Silo donde está el servicio de duchas y lavadoras o el ropero de la Cruz Roja.

Aunque quizás la verdadera razón sea que tenemos un gobierno racista y no quiere que se atienda a la diversidad de los vecinos y, por eso, cuanto más lejos estén los trabajadores temporeros, mucho mejor.

Así que mejor dejarles sin una atención digna. Porque no es nuestra competencia, repite una y otra vez el alcalde en los plenos.



